

INGEMMET PRESENTA LA PLATAFORMA VIRTUAL GEOCATMIN ECONÓMICO



Eco Diana Alcalde Quijano: Directora de Derecho de Vigencia en Ingemmet

El Instituto Geológico, Minero y Metalúrgico (Ingemmet) diseñó una plataforma virtual que muestra información estadística, gráfica y catastral de las transferencias económicas que genera el sector minero-energético, así como del gasto realizado por los departamentos, provincias, distritos y universidades públicas que reciben estos aportes.

Precisamente sobre esta moderna herramienta se disertó en la presente jornada del tradicional Jueves Minero, organizado por el Instituto de Ingenieros de Minas del Perú (IIMP), donde se brindó la conferencia titulada "Geocatmin económico", a cargo de la especialista Diana Alcalde Quijano, directora de Derecho de Vigencia en Ingemmet.

Esta interesante propuesta ofrece a los usuarios información sobre la ubicación de los proyectos mineros, inversión minera, prevención de desastres, ordenamiento territorial y el detalle de los montos transferidos por las empresas extractivas para inversión en obras, entre otros datos.

"Con esta plataforma en un solo visor se puede observar las transferencias económicas, así como las unidades en explotación que generan estos beneficios económicos y distribuidos", apuntó la especialista.

¿Qué es lo que contiene el Geocatmin económico? Diana Alcalde precisó que por el lado del sector minero esta plataforma muestra las transferencias por canon minero, regalías, regalías contractuales, derecho de vigencia y penalidad, y el nuevo sistema de recaudación del régimen tributario minero.

Por el lado energético, muestra el canon hidroenergético, el canon gásífero, el canon y sobrecanon petrolero, y también el Fondo de Desarrollo Socioeconómico de Camisea (Focam).

Refirió que los principales beneficiados con este moderno mecanismo del Ingemmet son todos los stakeholders (grupos de interés) de las actividades mineroenergéticas: estudiantes, comunidades, entidades públicas y privadas, investigadores, inversionistas y, por supuesto, la población.

Mostrando el contenido de la plataforma, la representante del Ingemmet informó que, por ejemplo, hasta el 30 de setiembre del 2019 el Estado distribuyó 3,042,170,940 soles por concepto de canon minero a los gobiernos regionales, locales y universidades.

"Esta información también la podemos observar en capas catastrales gráficas, es decir, se pueden observar en un mapa del Perú a través de puntos verdes (derechos en explotación que generan canon) y puntos rojos (los cuales demarcan el área minera)".

Además a través de esta plataforma se puede profundizar hasta saber cuánto recibió determinado distrito en las distintas regiones de nuestro país. Añadió que una de las principales transferencias que se presentan en el Geocatmin económico son los derechos de vigencia y penalidad.

"Es decir, que si nosotros damos clic (en esta plataforma) en los derechos mineros que están sin actividad minera, podemos encontrar el expediente, descargarlo y observarlo a detalle", apuntó.



Especialistas debaten sobre el Índice de Competitividad Minera.

Plantean silencio administrativo positivo para agilizar inversiones mineras

Este 12 de noviembre, el Instituto de Ingenieros de Minas del Perú (IIMP) organizó una mesa de debate con la participación de un selecto panel de ejecutivos del sector minero, que disertó sobre el Índice de Competitividad Minera (ICM), una valiosa herramienta impulsada por el IIMP que analiza las brechas que tenemos para competir con otros países mineros.

Dicho índice comparó al Perú con otros seis países productores de minerales como Australia, Canadá, Chile, Colombia, México y Sudáfrica, sobre la base de cinco aspectos fundamentales: potencial geológico, política fiscal, infraestructura, regulación y entorno social.

Previo a dicho debate, se brindó la conferencia titulada "Índice de Competitividad del Sector Minero", a cargo del economista Gonzalo Tamayo, socio de Macroconsult y exministro de Energía y Minas (en el periodo 2016 - 2017), quien compartió valiosa información sobre este importante índice.

Entre los integrantes de este connotado panel estuvieron: el Ing. Víctor Gobitz, gerente general & CEO en Compañía de Minas Buenaventura S.A.A.; el Sr. Ricardo Porto, gerente general en Nexa Resources Perú S.A.A.; y el Ing. Marcelo Santillana, gerente general en Compañía Minera Poderosa S.A.

